
STADT  WETZLAR

NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat Münchholzhausen

Sitzungsnummer 10. Sitzung

Datum Dienstag, den 18.09.2007

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr

Sitzungsende 21:30 Uhr

Sitzungsort Stadtteilbüro Münchholzhausen, Rechtenbacher Straße 2

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ortsvorsteher Volk, SPD
Stellv. Ortsvorsteher/in Steinruck, CDU
Ortsbeiratsmitglied Cloos, CDU
Ortsbeiratsmitglied Grumbach, FDP
Ortsbeiratsmitglied Schmidt, SPD

ferner waren anwesend:
Herr Oberbürgermeister Dette
Herr Velte, Stadtbetriebsamt
Herr Schieche, ÖPNV-Sachbearbeiter
Herr Schaub, Planungsamt

entschuldigt fehlten:
Frau Häuser
Frau Schweickert

Schriftführerin:
Inge Nissel

OV Volk eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass gegen die
Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass der
Ortsbeirat beschlussfähig ist

Auf Vorschlag des Ortsvorstehers  wird der zusätzliche TOP „Schulstandort
Münchholzhausen“ eingefügt.



T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Änderung der Friedhofssatzung – Antrag Klaus Grumbach

TOP 2
Friedhofsangelegenheiten

TOP 3
Genehmigung der Niederschrift der 9. Sitzung vom 22.08.2007

TOP 4
Mitteilungen

TOP 5
Nachtragshaushalt 2007

TOP 6
Bebauungsplan Nr. 10.01 „Beim Mauergarten/Mühlgarten“

TOP 7
Schulbusse nach Rechtenbach

TOP 8
Schulstandort Münchholzhausen

TOP 9
Verschiedenes

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Änderung der Friedhofssatzung – Antrag Klaus Grumbach

Christian Cloos bemängelt, dass ihm der Antrag nicht schriftlich vorliegt. Der
Ortsvorsteher entschuldigt sich für das Versehen. Der Antragsteller erläutert seinen
Antrag. Nach seiner Meinung ist in einer emotionalen Situation wie bei einem Trauerfall
eine rationale Entscheidung oft nicht möglich. Mit der Satzungsänderung könnten
„Fehlentscheidungen“ damit geheilt werden. Als Frist für eine zusätzliche Urnenbeisetzung
nennt er 10 Jahre. Herr Velte stellt klar, dass eine ausreichende Information im Trauerfall
durch die Verwaltung erfolgt. Außerdem kann durch neue Fristen wieder der Eindruck der
Ungleichbehandlung erzeugt werden. Herr Cloos schlägt vor, durch ausreichende
Information (Flyer) an alle Bürger, diese Fehler vermeiden zu helfen. Herr Velte will dies
prüfen lassen. Der Antrag wird  mit 4 zu 1 Stimme abgelehnt.

TOP 2
Friedhofsangelegenheiten



a) Erdcontainer
    Bei einer der letzten Beerdigungen konnte der Erdcontainer nicht eingesetzt werden.
    Dies wurde von vielen Beerdigungsbesuchern positiv registriert. Der Ortsbeirat bittet
    um Prüfung ob bevorzugt ein fahrbarer Erdcontainer eingesetzt werden kann.

b) Wasserstelle am Hang
    Die Wasserstelle am Hang umgestalten. Die Nadelbäume/Sträucher entfernen.
    Den gesamten Hang mindestens jedoch den Bereich um die Wasserstelle mit einer
    Trockenmauer einfassen und neu bepflanzen. Herr Velte weist auf die Problematik
    der Bearbeitung an einem hohen und steilen Hang hin. Er sagt zu die Wasserstelle
    umzugestalten. Für den Hang wird dem Ortsbeirat ein Vorschlag unterbreitet.

c) Trauerweide
Eine Trauerweide ist beim letzten kräftigen Wind auseinandergebrochen. Dabei wurden
auch  Grabstätten beschädigt. Der Ortsbeirat bittet die beiden Trauerweiden  auf ihren
Gesundheitszustand zu untersuchen. Herr Velte sagt eine Reparatur der beiden
beschädigten Grabstätten zu. Von einer Fachfirma soll der der Zustand der
Trauerweiden untersucht werden. Danach wird über weitere Schritte entschieden.

d) Bäume pflanzen
    Im oberen Bereich des Friedhofs und im Bereich der Trauerhalle sollten Laub-
    bäume gepflanzt werden. Herr Velte sagt eine Prüfung zu. Nach seiner Meinung      

ist eine Bepflanzung auf abgeräumten Grabfeldern sinnvoll.

e) Friedwald
    Der Ortsvorsteher wurde bereits mehrfach wegen eines“ Friedwaldes“ ange-
    sprochen. Der Ortsbeirat fragt ob  so etwas auch auf dem Friedhof Münch-
    holzhausen möglich ist. Herr Velte sagt eine Prüfung zu.

Nach dem Tagesordnungspunkt 2) wurden abweichend von der Tagesordnung  zunächst
die TOP 5, 6 und 7 behandelt.

TOP 3
Genehmigung der Niederschrift der 9. Sitzung vom 22.08.2007

Die Niederschrift der 9. Sitzung vom 22.08.2007 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4
Mitteilungen

a) Mitteilungen des Büros des Baudezernenten
    Die Fragen des Ortsbeirates aus der Sitzung vom 18.06.2007 werden beantwortet:  

   - Sanierung Sporthalle:

     Die Sanierungsarbeiten wurden termingerecht und wie im Konzept vorgesehen,
     begonnen.

    -Treppenaufgang Verwaltungsgebäude
     Nach dem Beschluß der Stadtverordnetenversammlung vom 14.03.2006 wird eine
     Alternative für einen behindertengerechten Zugang geplant und dem Ortsbeirat
     vorgestellt.

b) Antrag Oliver Brückel



Oliver Brückel hat einen Antrag auf Lärmmessung und Lärmschutz an den Magistrat
gestellt. Der Ortsvorsteher verliest den Antrag und bittet, der Ortsbeirat möge den Antrag
unterstützen. Herr Cloos schlägt vor, der Ortsbeirat soll den Brief von Oliver Brückel
wortgleich übernehmen und daraus einen eigenen Antrag machen, da nur so sicher
gestellt ist, dass der Antrag auch behandelt wird. Ein Bürger habe nicht das Recht, eigene
Anträge an den Magistrat zu stellen. Dieser Auffassung widerspricht der Ortsvorsteher.
Die Angelegenheit wird kontrovers diskutiert.
Um 21:27 Uhr verlässt Herr Cloos mit den Worten: „ Das ist mir hier alles zu dumm“ die
Sitzung.

Der Ortsvorsteher stellt fest, dass der Ortsbeirat nicht mehr beschlussfähig ist und schließt
die Sitzung.

TOP 5
Nachtragshaushalt 2007

Herr Oberbürgermeister Dette stellt den Entwurf des Nachtragshaushaltes 2007 vor. Die
den Stadtteil Münchholzhausen betreffenden Ansätze werden diskutiert. Er weist
besonders auf den Ansatz für den Lärmschutz hin. Das Grundstück für den Weiterbau
konnte erworben werden. Nach seiner Einschätzung wird im 1. Quartal 2008 mit dem
Weiterbau des Walles begonnen.
Der Ortsbeirat stimmt dem Entwurf einstimmig zu.

20:15 Uhr , Herr Steinruck verlässt die Sitzung.

TOP 6
Bebauungsplan Nr. 10.01 „Beim Mauergarten/Mühlgarten“

Der Bebauungsplan wird von Herrn Schaub vorgestellt und anschließend diskutiert. Der
Ortsvorsteher weist darauf hin , dass der Bereich am ehemaligen Wasserhauses sehr
nass ist und ohne Entwässerung nicht als Gartengrundstück genutzt werden kann.
Der Ortsbeirat stimmt der 1. Änderung zum Bebauungsplan 10.01 Mauergarten/
Mühlgarten einstimmig zu.

TOP 7
Schulbusse nach Rechtenbach

Dieses Thema wird zur Zeit in allen kommunalen Gremien behandelt, da die Zustände
überall gleich zu sein scheinen. Herr Schieche erklärt die Zuständigkeiten. Er hatte auf
Wunsch des Ortsvorstehers einen Vertreter des VLD eingeladen. Aus Termin-
gründen konnte leider kein Vertreter des VLD teilnehmen. Zuständig für die Schüler-
beförderung ist der Lahn-Dill-Kreis und der VLD. Anhand der Schülerzahlen sind bei den
Fahrten zur Schule ausreichend Plätze vorhanden. Anders sieht es bei der Rückfahrt aus.
Hier kommt es immer wieder zu Engpässen. Herr Cloos fragt, ob durch finanzielles
Engagement der Stadt Wetzlar die Situation verbessert werden kann. 



TOP 8
Schulstandort Münchholzhausen

TOP 9
Verschiedenes

Um 21:27 Uhr wurde die Sitzung abgebrochen.

Joachim Volk Inge Nissel
Ortsvorsteher Schriftführerin


